

Gilles Dostaler : il nous reste une pensée

Jean-Marie Harribey

3 mars 2011

<https://blogs.alternatives-economiques.fr/harribey/2011/03/03/gilles-dostaler-il-nous-reste-une-pensee>

Je m'associe à mon tour à l'hommage rendu à Gilles Dostaler, décédé la semaine dernière. Un économiste comme il en existe peu et un homme que l'on a envie de connaître.

Un économiste hors pair par son envergure intellectuelle, sa culture encyclopédique, sa connaissance précise des plus grands auteurs dont il s'était fait une spécialité, exposée dans de nombreux ouvrages et articles d'histoire de la pensée économique. Une conception de l'économie aussi, enracinée dans l'histoire et dans la société. Une approche théorique toujours reliée à des principes éthiques et à un engagement dans le monde. Une capacité d'analyse et de synthèse qui lui permettait de côtoyer les penseurs dont il était proche (Marx et Keynes) ou dont il était au contraire très éloigné (Hayek).

Et puis, quel talent d'exposition, quelle pédagogie ciselée dans des articles de vulgarisation aussi précis qu'abordables par le plus grand nombre. C'est peu dire que, depuis qu'il avait ouvert sa série de portraits d'économistes dans Alternatives économiques, c'était son article que, chaque mois, je lisais en premier.

Je connaissais depuis les années 1970 Gilles Dostaler par ses écrits. Mais je ne l'avais jamais rencontré jusqu'en 2007. Cette année-là, je l'ai rencontré à Montréal au cours d'un voyage où je représentais Attac France auprès d'Attac Québec. J'ai eu alors la chance de passer quelques heures avec lui. Et le plaisir de connaître un homme attachant, ouvert, curieux de tout n'a fait que grandir l'admiration et l'estime pour l'intellectuel.